



► El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en la Convención Nacional de la NAACP en las Vegas, Nevada, el 16 de julio de 2024.

Creciente facción demócrata se rebela contra eventual nominación virtual de Biden antes de la convención de agosto

Los líderes del Comité Nacional Demócrata están avanzando rápidamente para confirmar a Joe Biden como candidato presidencial de su partido para finales de julio, según fuentes citadas por The New York Times.

Fernando Fuentes

Una facción cada vez mayor de demócratas de la Cámara de Representantes, convencida de que el presidente Joe Biden está demasiado dañado políticamente para derrotar a Donald Trump en las elecciones de noviembre, está pidiendo al Comité Nacional Demócrata que abandone los planes para nominar virtualmente a Biden en las próximas semanas, creando un extraordinario choque intrapartidista contra los aliados de Biden que están llevando a cabo una silenciosa campaña de presión para acelerar la nominación formal del mandatario, señaló este martes la cadena CNN.

Los líderes del Comité Nacional Demócrata están avanzando rápidamente para confirmar a Biden como candidato presidencial de su partido para finales de julio, según dijo al diario The New York Times cuatro personas informadas sobre el asunto que insistieron en mantener el anonimato para discutir las delicadas deliberaciones.

Es el último esfuerzo del equipo de Biden para acabar con la rebelión demócrata que ha estado presionando para que el presidente dimita desde su mal desempeño en el debate del 27 de junio contra Trump, indicó el portal Axios.

Desde mayo, está previsto que sea confirmado mediante una votación virtual, sema-

nas antes de la Convención Nacional Demócrata que comienza el 19 de agosto en Chicago, recordó el Times.

En concreto, señala Axios, el plan actual del Comité Nacional Demócrata es capacitar a los presidentes de los partidos estatales la próxima semana sobre cómo realizar la votación electrónica de forma segura. Es probable que la ventana de votación se abra el 29 de julio y concluya el 5 de agosto, según personas familiarizadas con el asunto.

Una vez que Biden reciba los votos de la mayoría de los casi 4.000 delegados, será extremadamente difícil sacarlo de la cima de la lista presidencial demócrata, indica el medio estadounidense. Si el plan de trabajo para un

“pase de lista virtual” se mantiene, Biden sólo tiene que sobrevivir a los críticos de su partido durante unas dos semanas más, agregó.

“Esperamos nominar a Joe Biden a través de un pase de lista virtual y celebrar juntos con fanfarria en Chicago en agosto junto al 99% de los delegados que apoyan la fórmula Biden-Harris”, dijo Jamie Harrison, presidente del Comité Nacional Demócrata, a Axios.

Sin embargo, al menos tres demócratas de la Cámara de Representantes se están preparando para firmar una carta en protesta por un plan para acelerar la aprobación oficial del partido de la candidatura a la reelección de

SIGUE ►►



► Un asistente con recorte del rostro de Donald Trump en Convención Republicana.

Biden, dijeron el martes las oficinas de los legisladores.

Estos demócratas están protestando por la decisión del partido de realizar una votación "virtual nominal" para que Biden se convierta en el nominado tan pronto como el 21 de julio, en lugar de esperar a la Convención Nacional Demócrata de agosto.

Los representantes demócratas Susan Wild, Mike Quigley y Jared Huffman planean firmar la carta, dijo el representante de cada legislador cuando fue contactado por Reuters.

"Ahogar el debate y cerrar prematuramente cualquier posible cambio en la candidatura demócrata a través de un 'pase de lista virtual' innecesario y sin precedentes en los próximos días es una idea terrible", decía una copia del borrador de la carta a la que tuvo acceso Reuters. "Podría socavar profundamente la moral y la unidad de los demócratas".

Jared Huffman, un demócrata progresista de California, dijo a CNN el martes que hay un "número creciente de miembros" preocupados por la votación nominal virtual, calificándola de "idea terrible" y "algo tonta". "Si las elecciones se celebraran hoy, sería aplastado", señaló Huffman sobre Biden. "Tenemos que hacer algo al respecto".

Las acaloradas discusiones han abierto una colisión potencialmente desordenada e indecorosa entre diferentes sectores del Partido Demócrata que se está desarrollando incluso cuando los republicanos se están uniendo en torno a su nueva candidatura esta semana en la convención republicana en Milwaukee, destacó CNN.

"Si bien aún no se ha establecido un calendario formal, cualquier aparición de líderes del partido que pisen el acelerador para impulsar la nominación de Biden de la manera más expedita seguramente provocará más ira –y una posible rebelión– dadas las graves preocupaciones en todo el partido sobre si Biden debería permanecer en la cima de la lista demócrata", señaló la cadena de televisión.

Un borrador de carta que circula entre los

miembros demócratas de la Cámara y otros delegados pide al partido que ralentice el proceso, dijeron varias fuentes a CNN. "No existe ninguna justificación legal para esta acción extraordinaria y sin precedentes que efectivamente aceleraría el proceso de nominación en casi un mes", se lee en la misiva.

Detrás de escena, los demócratas que respaldan una conclusión temprana han planteado la posibilidad de que el senador J.D. Vance, ahora oficialmente nominado como compañero de fórmula de Trump y el número dos efectivo de los republicanos, podría presionar para que se presenten nuevos desafíos al acceso de Biden a las boletas electorales en Ohio, su estado natal, una idea que los funcionarios estatales niegan rotundamente.

Apoyo de camioneros en duda

En medio de la rebelión partidaria, Biden enfrenta otro problema. Según Reuters, el mandatario está a punto de no lograr un respaldo sindical clave, ya que los líderes del sindicato de camioneros, de 1,3 millones de miembros, consideran no apoyar a ningún candidato en la carrera presidencial de Estados Unidos, según dos personas familiarizadas con el asunto.

La decisión de la Hermandad Internacional de Camioneros no se ha decidido y se espera que se tome en las próximas semanas. No respaldar a Biden, a quien el sindicato apoyó en 2020, agravaría el daño político a la candidatura a la reelección del presidente demócrata, señaló la agencia de noticias.

Parece improbable que los camioneros apoyen a Trump, dicen las fuentes, pero las profundas divisiones internas significan que es posible que el sindicato no respalde a ningún candidato en absoluto. Sería la primera vez desde 1996, según informes de prensa.

Los Teamsters, fundados en 1903, respaldaron a Biden en 2020, así como a los demócratas Hillary Clinton en 2016 y Barack Obama en 2008 y 2012, aunque en ocasiones han elegido republicanos en elecciones anteriores. ●